



España e Irlanda piden a la UE revisar si Israel cumple con derechos humanos

GINEBRA
AGENCIAS

Una ofensiva militar israelí contra Rafah, en el sur de Gaza, causaría una “catástrofe insondable” y acercaría el sistema sanitario del enclave al borde del colapso, advirtió Richard Peeperkorn, representante de la Organización Mundial de la Salud (OMS), para Gaza y Cisjordania.

“Ampliarían el desastre humanitario más allá de lo imaginable”, declaró.

Más de un millón de palestinos están hacinados en Rafah, en el extremo sur de la Franja de Gaza, en la frontera con Egipto, donde muchos viven en campos de tiendas de campaña y refugios improvisados tras huir de los bombardeos israelíes en otras zonas del enclave.

El funcionario sostuvo que la capacidad de la OMS para distribuir ayuda médica a Gaza es limitada porque muchas de sus peticiones para entregar suministros habían sido denegadas.

Mientras tanto, en Egipto, las gestiones internacionales para negociar un cese el fuego entre Israel y Hamás sufrieron un revés al trascender que el gobierno israelí retiró a su equipo negociador y que el primer ministro Benjamin Netanyahu acusó a Hamás de trabar las negociaciones con reclamos “ilusorios”.

A su vez, Osama Hamdan, funcionario de Hamás, culpó a los israelíes en el *impasse* en las negociaciones. Dijo a AP que Israel entregó una propuesta que se des-

SISTEMA SANITARIO COLAPSARÍA, ALERTA

La OMS advierte: invasión a Rafah sería “catástrofe insondable”

Netanyahu y Hamás se culpan de *impasse* en diálogo en Egipto; familiares de rehenes exigen a la CPI detener a líderes islamistas

“Ampliarían (los israelíes) el desastre humanitario más allá de lo imaginable”

RICHARD PEEPERKORN Representante de la OMS

vía de los acuerdos alcanzados en negociaciones previas para un cese del fuego.

Las gestiones de mediación, dirigidas por Estados Unidos, Egipto y Qatar, buscaban alcanzar un acuerdo entre las partes beligerantes para lograr una tregua tras varios meses de guerra que han provocado la muerte de más de 28 mil palestinos, en su mayoría mujeres y niños, según funcionarios de salud locales.

Los combates han destruido una

enorme parte de la Franja de Gaza, desplazando a la mayoría de la población y provocando una catástrofe humanitaria.

Los familiares de los rehenes dijeron que la decisión de Netanyahu equivalía a una “sentencia de muerte” para sus seres queridos.

Asimismo, un grupo de familias de personas retenidas por Hamás visitó en La Haya, Holanda, la Corte Penal Internacional (CPI) para pedir la detención de los líderes de ese grupo extremista.

Doris Liber, quien perdió un hijo en el ataque del 7 de octubre en Israel, dijo que “si no detenemos este tipo de mal, se expandirá y llegará a cualquier lugar, a todos los lugares”.

Por su parte, el presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, y el primer ministro de Irlanda, Leo Varadkar, remitieron una carta a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, en la que le pidieron que se revise si Israel está cumpliendo con sus acuerdos con la Unión Europea en lo referido al respeto de los derechos humanos.

En la carta, ambos líderes solicitan que compruebe, de manera urgente, si Israel cumple con sus compromisos de asociación con la Unión Europea y que si constata que no es así proponga las medidas adecuadas.